

Proletarios de todos  
los países: UNIOS!

# Mundo Obrero

SUPLEMENTO LOCAL  
Editado por el Comité Local del P.C. de la P.R. de Madrid

AÑO II



1º de FEBRERO de 1947



Nº 11

**"LOS COMUNISTAS RE-  
CHAZAMOS CON ENER-  
GIA TODO COMPROMISO  
CON EL FRANQUISMO"**

(Dolores IBARRURI)

## LA CRISIS DEL GOBIERNO GIRAL

# Los traidores a la República se han quitado la careta

Con regocijo, que no pueden ni quieren ocultar, la prensa y la radio franquistas han dado la noticia de la dimisión del Gobierno republicano en el exilio. La actitud equívoca y las sucias maniobras de los elementos capituladores que, olvidándose de esa lealtad que tanto predicaban, aprovechaban sus posiciones dentro del Gobierno para sabotearlo y desarrollar a espaldas de él y del pueblo sus turbios manejos de compromiso, han

obligado al Sr. Giral a plantear la crisis.

Con ello los capituladores han conseguido crear un gran problema capaz de poner en peligro la unidad de las fuerzas antifascistas cuando es más necesaria. El imperialismo anglosajón y el franquismo han dado un paso hacia su objetivo. Porque está claro que lo que buscan los capituladores al provocar esta crisis es eliminar del Gobierno republicano al Sr.

Giral y a aquellas fuerzas democráticas que, como nuestro Partido, se oponen a la inteligencia con el enemigo. Quieren formar un Gobierno que acepte la solución de compromiso que tan afanosamente vienen buscando desde que las acciones de lucha del pueblo español y la presión de las fuerzas obreras y democráticas del mundo han colocado al franquismo al borde del hundimiento definitivo. Y para lograr eso intentarán poner al frente del Gobierno a quien, en su afán de servir al imperialismo y a la reacción, no vacila en traicionar al pueblo, a España y a la República.

## Los huelguistas madrileños nos envían un saludo

Los obreros de la Fábrica de Aluminio de la Pl. de Legazpi en Madrid, que tan duros golpes están asestando al régimen de Franco con sus huelgas reivindicativas, han enviado a los presos de la 4ª Celda de la Prisión Provincial, una cálida felicitación por la victoriosa acción de lucha de Diciembre.

En nombre de estos luchadores, para decíéndoles su gesto, se les ha enviado una expresiva carta de contestación, de la que entresacamos algunos párrafos: "Aceptamos vuestra felicitación, conscientes del alcance de la lucha que hemos sostenido contra los enemigos de la República, y en la certeza de que con ella damos un ejemplo a todos los antifascistas de cuál es el camino del de-  
amigos,

de que sólo cuando todos y cada uno se sumen a la lucha contra el francofalangismo, sea cualquiera el lugar o la forma de hacerlo, el fascismo será derrocado.

Nosotros creemos que se puede y se debe luchar, tanto dentro como fuera y creemos que es la hora de la última batalla.

Nosotros, como vosotros, sabemos luchar y lucharemos sin descansar en la certeza de que lo hacemos por conquistar un mundo más feliz para nuestros hijos y para los hijos de todos los obreros

Quienes trabajan por el compromiso traicionan al pueblo, a la República y a España.

za que caracteriza a los comunistas cuando de defender los intereses del pueblo se trata, el representante de nuestro Partido en el Gobierno dimisionario ha denunciado públicamente quienes son los responsables de la crisis y de la difícil situación que plantea. Por otra parte, el Dr. Negrín, presidente del último Gobierno de Frente Popular, que de manera tan firme y consecuente mantuvo la resistencia republicana frente a la agresión del franquismo y del fascismo internacional, ha condenado también la maniobra de los agentes del compromiso, tachando abiertamente de traidores a los que han provocado la crisis con el propósito de favorecer al franquismo. Y otras fuerzas republicanas y obreras como los nacionalistas vascos y catalanes y la U.G.T. han manifestado también su actitud opuesta a que la dirección del nuevo Gobierno republicano que se forme pueda recaer en quienes están dispuestos a sacrificar los intereses del pueblo y de la República en beneficio de la reacción española y del imperialismo extranjero.

Los presos antifranquistas que tan dolorosas experiencias tenemos de la política de compromiso, debemos apoyar sin reservas a quienes se oponen a los capituladores.

Como españoles y como presos políticos tenemos que estar en contra de esa nueva venta de la República que un puñado de vacilantes y traidores pretenden consumir y cuyas funestas consecuencias seríamos los primeros en padecer. El Partido Comunista llama a todos los partidos y organizaciones, a todos los antifascistas de la Prisión Provincial de Madrid a expresar públicamente su protesta contra esa traición y a exigir que se forme inmediatamente un nuevo Gobierno de amplia concentración antifascista que, prestando, si es necesario, de aquellos que no estén dispuestos a colaborar lealmente en la obra de acabar con el franquismo y reconquistar la República, acometa con la mayor decisión y energía la tarea de organizar y dirigir la lucha del pueblo español hasta lograr su liberación definitiva, sin admitir treguas, pactos ni componendas con los responsables de la sangre vertida y del hambre y los sufrimientos padecidos en estos diez últimos años. Y si hay quienes están dispuestos a ponerse abiertamente al lado del enemigo, que lo hagan de una vez para que todos sepamos a qué atenernos; con él se hundirán y juntos con él responderán en su día ante la justicia del pueblo, que les pedirá estrecha cuenta de su traición.

La crisis planteada por los elementos capituladores es un intento para liquidar la República en beneficio de la reacción española y del imperialismo inglés. Oponerse a esa traición es el deber de todos los antifranquistas.

## Hacia el total encuadramiento en comunas

La tarea de la formación de comunas ha sido tomada con espíritu stajanovista por todos los camaradas del Partido, dando con ello un magnífico ejemplo de espíritu solidario a todos los antifascistas de la Prisión.

Es muy necesario que nos percate mos bien de la importancia de esta acción y del papel que le toca cumplir a la Comuna en el seno de la vida carcelaria. No miremos tan solo la simple asociación estomacal.

Lo verdaderamente importante es que la Comuna, con sus bases democráticas, sus discusiones de sobremesa, sus "madres", la igualdad absoluta entre sus componentes y su inestimable función de solidaridad, es el mejor exponente de nuestra formación revolucionaria y una lección que damos al mundo que nos rodea, de lo que somos los comunistas y de lo que entendemos que es la verdadera solidaridad.

¡Adelante, hasta el total encuadramiento!

## Campaña pro-MUNDO OBRERO

Ya hemos dado fin a la campaña que se desarrolló para allegar fondos pro-Mundo Obrero. Podemos estar satisfechos de los resultados obtenidos, que demuestran el cariño creciente que los presos de Madrid, como todo el pueblo, sienten por Mundo Obrero, por considerarlo orientador y guía en los esfuerzos que realizan para derribar al franquismo de su pedestal. Cuando los secuaces de Franco intentan que Mundo Obrero desaparezca para poder oprimir mejor al pueblo, éste se alza con su actividad y su desinterés a demostrarles cuánto es el cariño que por él sienten. Los presos antifascistas de la

P.P. se han movido a toda marcha de su entusiasmo para dar a la Campaña pro-MUNDO OBRERO el realce que merecía y alcanzar la cifra que se señaló como meta. ¡Cada peseta para Mundo Obrero, un impacto contra Franco!, decían estos días los presos de Madrid, y han acumulado buena cantidad de municiones.

Las 3600 pesetas recaudadas, por sí solas no acabarán con el franquismo, pero son una buena brecha en su descascarillada concha.

¡Salud a MUNDO OBRERO!

# EL PARTIDO

## La unidad monolítica

Entre los principios básicos que rigen la vida y desarrollo de nuestro Partido se encuentra el de su unidad monolítica.

El Partido es un todo orgánico con una ligazón estrecha de los órganos inferiores a los superiores y viceversa, y está dotado de una disciplina férrea para todos sus miembros, siendo extraña a su composición orgánica la existencia de grupos o fracciones dentro de su seno.

Una de las características que más distingue al Partido Comunista de los demás partidos, es precisamente esa unidad interna; en esta unidad radica la fuerza que le permite ser el Partido dirigente de la clase obrera.

Pero esta unidad monolítica no es una cosa abstracta sin base ni origen; es el resultado del amplio sentido democrático que es característico

en nuestro Partido y que permite discutir ampliamente todos los problemas que surjan hasta llegar a su total esclarecimiento.

Es natural que haciendo un justo empleo de este amplio sentido democrático de discusión,

"El deber de cada comunista es velar por la unidad del Partido como por la niña de sus ojos."

(José DÍAZ)

todos los problemas pueden ser zanjados en el interior del Partido, y su unidad resulta inquebrantable.

José Díaz, nos lo dijo siempre con estas palabras: "Cuidad de la unidad del Partido como de la niña de nuestros ojos"

Estas palabras, debemos tenerlas presentes en toda nuestra actuación dentro del Partido que Pepe Díaz supo dotar de la fuerza y combatividad que le han convertido en la mayor fuerza política de nuestro país, y en la vanguardia efectiva de nuestro proletariado.

Pepe Díaz nos legó, al morir, un Partido fuerte y monolítico, y esto fue posible porque desde su puesto de Secretario General combatió sin vacilaciones toda política de fracción o grupo, extraña a los principios revolucionarios del marxismo-leninismo.

Esta política de unidad interna es la que ha permitido que,

pese a la difícil situación por la que el Partido ha pasado en estos años y pese a su dispersión por todas las naciones y continentes, allí donde han trabajado un grupo de comunistas se ha mantenido incólume la unidad, porque se ha seguido sin vacilaciones la línea política de nuestro Comité Central y la fidelidad a las normas trazadas por el Buró Político.

Por esto, hoy como ayer y como mañana, la unidad del Partido debe de ser cuidada y mantenida decididamente, porque en ella radica el secreto de nuestra fortaleza; debemos ser en esto intransigentes y tenaces con los demás camaradas y con nosotros mismos. En nuestro Partido no puede haber vacilaciones, personalismos ni focos de descontento de los que pueden nacer fracciones o grupos que quebranten el principio básico de unidad en el que radica nuestra fuerza.

### PIZARRA ROJA

El entusiasmo y la capacidad de iniciativa desplegados por la organización del Partido en la 4ª G. durante la suscripción pro Mundo Obrero, la hacen digna de figurar en bloque en este lugar. Merece citarse especialmente el 6º Sector que ha recaudado 596 pesetas.



También son acreedoras a ocupar un puesto en este sitio de honor los camaradas de la 7ª G. que a pesar de su reducido número han recaudado 141 pesetas.

### PIZARRA NEGRA

De nuevo tenemos que citar aquí a esos camaradas que, al actuar como control en las reuniones de célula, consumen la mayor parte de la reunión con informes largos y pesados que cansan a los militantes repitiendo muchas veces lo que otros han dicho anteriormente.

¿Cuándo se van a convencer estos camaradas de que es mucho mejor hablar menos y dejar que hablen los demás? La misión del control es aclarar aquellos puntos que no se hayan interpretado bien, pero sin poner "barbas"

Luchar por nuestras reivindicaciones como presos políticos es acortar el camino para conseguir la libertad.

## ¡BASTA DE TRASLADOS!

Sigue el franquismo utilizando el procedimiento de los traslados en su premeditado designio de aniquilamiento moral y físico de los presos antifascistas.

Cuando ya en las cárceles españolas se va adoptando el camino de la lucha, el régimen de opresión que padecemos, viendo amenazado, intenta suprimir las

organizaciones políticas clandestinas existentes en ellas. No puede hacerlo de una manera descarada porque a los ojos del mundo entero, que vigila las cosas de España, sería una monstruosidad cargar violentamente contra hombres que están ya presos, precisamente por su significación política. Por eso se adoptan formas más refinadas, aunque no nuevas. Muchos regímenes tiránicos, han adoptado el sistema de traslados y deportaciones, cuando han tratado de matar los gérmenes de la rebelión, pero nunca obtuvieron éxito en sus propósitos.

Piensa el franquismo que el sentimiento revolucionario de los presos españoles es obra de unos pocos hombres y que barajándolos de un sitio a otro, no dejándoles sedimentar en ninguno, este sentimiento ha de desaparecer. No vé que la angustia y deseo de lucha del pueblo, en consecuencias de la propia existencia del régimen que representa, y cuantas medidas draco-

nianas tome, cuanto más tiránicas sean, sólo servirán para acrecentar el deseo de lucha y fortalecer las mismas organizaciones que trata de hacer desaparecer.

Olvida que los presos políticos, que todo el pueblo español, odian al régimen que les oprime y que

los partidos y organizaciones que luchan contra este régimen son queridos por ellos, por ser el símbolo y el medio de su liberación.

De ahí que se reúnan y agrupen en torno de ellos, los defiendan y sigan sus banderas en la lucha.

Nosotros sabemos que allí donde está un antifranquista, se lucha contra Franco.

Pero los traslados tienen otra cara sangrienta, representada por los que enferman y mueren como consecuencia de los largos y agotadores viajes, a veces de muchos días, entre "civiles", esposados, cargados con exceso, pasando hambre, frío y calamidades.

Por eso, para evitar ese chorteo constante de vidas, es preciso decidirse a la lucha, único medio de acabar con los criminales métodos que el francofalangismo emplea con los presos antifascistas. Ahora bien ¿cómo luchar contra los traslados?

El único camino es resistirse; negarse a salir de expedición.

El día que todos los hombres que han de ser trasladados hayan de ir a los camiones a rastras y el día en el que tengan que ser sacados de los camiones hasta el tren a la fuerza, con el espectáculo consiguiente, ese será el día en el que la Dirección General de Prisiones pensará que ha terminado forzosamente la época en la que los presos podrán ser llevados como bultos o ganado de un pudridero a otro de España.

## ¡Oído a éste!

*Saragat ha provocado la escisión del Partido Socialista Italiano porque no está de acuerdo con que éste siga la política de frente único con el Partido Comunista.*

¡Muy bien hecho, "compañero"! El frente único hay que hacerlo con De Gasperi o con el Papa, pero con los comunistas ¡Jamás! ¿Que dirían las potencias "democráticas"?

*El A.B.C., en un reciente editorial, calificaba de "patriótica" la campaña que Prieto llevaba a cabo contra el Sr. Giral.*

¡Ya lo sabíamos, hombre! ¿Cuando le concederán la gran cruz de la Orden del Yugo y las Flechas a ese "patriota"? Nos parece que ya se la tiene bien ganada.

*En estos últimos tiempos el rancho ha empeorado extraordinariamente. Hay días que es agua pura.*

¡Es natural! Como que el Administrador está desquitando lo que gastó en las comidas que dieron a los huelguistas al terminar el plante.

¡Y aún habrá quien diga que luchando no se perjudica a nadie! ¿Cuándo se convencerán algunos de que en la cárcel no se puede hacer nada!

*Se ha planteado la crisis en el Gobierno republicano como consecuencia de la dimisión de algunos ministros que discrepaban con la política del Sr. Giral.*

Naturalmente que la culpa es de Giral por su intransigencia sectaria ¡A quien se le ocurre declararse enemigo de la restauración monárquica! ¡Con lo bien que podían arreglarse así las cosas y lo contento que se pondría Mr. Bevin!